



T +33(0)388412560

www.coe.int

pressunit@coe.int

Réf. DC 027(2015)

Châtiments corporels envers les enfants : le Conseil de l'Europe conclut au non-respect par la France de la Charte sociale européenne

Strasbourg, 04.03.2015 – Dans une [décision](#) rendue publique aujourd'hui, le Comité européen des droits sociaux du Conseil de l'Europe ([CEDS](#)) considère que le droit français ne prévoit pas d'interdiction suffisamment claire, contraignante et précise des châtiments corporels infligés aux enfants ni par la loi ni par la jurisprudence.

Le Comité, chargé par l'organisation paneuropéenne réunissant 47 pays de vérifier l'application de la [Charte sociale européenne](#), rappelle également qu'il a constaté à plusieurs reprises que la situation était non-conforme à l'article 17 de la Charte (Conclusions 2003, 2005 et 2011).

Contexte :

Une [réclamation collective](#) a été déposée en février 2013 devant le Conseil de l'Europe contre sept pays membres, dont la France, par une OING ayant le statut participatif auprès du Conseil de l'Europe, l'Association pour la protection des enfants (APPROACH), en raison de « l'absence d'interdiction explicite et effective de tous les châtiments corporels envers les enfants en milieu familial, scolaire et autre cadres ».

La décision concernant la France a été prise en septembre 2014 et est rendue publique ce mercredi, quatre mois après notification aux parties concernées, comme le prévoit la procédure.

La Charte sociale européenne, complément naturel de la Convention européenne des droits de l'homme dans le domaine des droits sociaux et économiques, est un texte international juridiquement contraignant que les Etats s'engagent à respecter lorsqu'ils le ratifient. La France a signé la Charte sociale européenne révisée en 1996 et l'a ratifiée en 1999.

Contact presse : [Estelle Steiner](#), Porte-parole/Attachée de presse, mobile +33 6 08 46 01 57

Corporal punishment of children: Council of Europe finds France in breach of the European Social Charter

Strasbourg, 04.03.2015 – In a [decision](#) published today, the Council of Europe's European Committee of Social Rights ([ECSR](#)) has found that the corporal punishment of children is not prohibited in a sufficiently clear, binding and precise manner under French law or case-law.

The Committee, which is tasked by the 47-member pan-European organisation with monitoring the application of the [European Social Charter](#), also points out that it has repeatedly found that the situation was not in conformity with Article 17 of the Charter (Conclusions 2003, 2005 and 2011).

Background:

A [collective complaint](#) was lodged with the Council of Europe in February 2013 against seven member countries, including France, by an INGO holding participatory status with the Council of Europe, the Association for the Protection of All Children (APPROACH), because of "the lack of explicit and effective prohibition of all corporal punishment of children, in the family, schools and other settings".

The decision concerning France was taken in September 2014 and was published today, four months following notification of the parties concerned, in accordance with the usual procedure.

The European Social Charter, the natural counterpart to the European Convention on Human Rights in the field of social and economic rights, is a legally binding international treaty which States undertake to comply with upon ratification. France signed the revised European Social Charter in 1996 and ratified it in 1999.

Press contact: [Estelle Steiner](#), Spokesperson/Press officer, mobile +33 6 08 46 01 57

